

Movilidad académica internacional en el programa de Contaduría Pública

José Luis Villarreal

Docente del Programa de Contaduría Pública
Universidad Mariana

Karina Solano

Coordinadora de Contabilidad
Universidad Cesar Vallejo - Perú



Conferencia NIIF pymes.

Con el fin de poner en marcha el convenio de cooperación académica entre la Universidad César Vallejo - UCV (Perú) con la Universidad Mariana, se programó la visita de la Dra. Karina Solano, Directora de la Escuela de Contabilidad de la UCV Filial Chimbote.

El evento se llevó a cabo, los días 15 y 16 de mayo, donde se presentaron conferencias sobre el manejo e importancia de los estados financieros bajo el modelo NIIF para las PYMES y el impacto de este modelo en el análisis financiero de las organizaciones.

En este sentido, la Dra. Karina Solano, participó en la reunión con docentes investigadores del programa de Contaduría Pública, con el fin, de compartir experiencias académicas y temas de interés en la formación del profesional contable.

Dentro de la reunión, se sugirió como actividades específicas, revisar las mallas curriculares de las dos universidades, para poder hacer movilidad académica y docente, además, trabajar en una propuesta de investigación binacional y una tele conferencia sobre temas de gobierno corporativo y/o responsabilidad social empresarial. También, se planteó la posibilidad de realizar clases espejo, comenzando con una prueba entre docentes, para luego replicarlo con los estudiantes, en el segundo semestre académico del año 2018.

Para finalizar, docentes de la Universidad Mariana y del grupo de investigación Identidad Contable realizaron la presentación

de la organización y convocatoria a ponencias y poster, para el VI Congreso Nacional y I Congreso Internacional de Profesores de Contaduría Pública, organizado por doce universidades del convenio de cooperación de programas de contaduría (Universidad Nacional, EAFIT, Universidad Javeriana, Universidad de Antioquia, Universidad del Valle, Universidad Externado, entre otras), como un espacio para compartir experiencias en pedagogía y educación contable a nivel de América Latina. Por su parte, la Dra. Karina Solano invitó a la comunidad contable para participar en el V Congreso Nacional y II Congreso Internacional de Contabilidad a realizarse

los días 25, 26 y 27 de octubre del presente año en Chimbote, Perú.

Dentro de este contexto, se busca fortalecer alianzas internacionales y promover mejores posibilidades de formación integral, "la educación superior se enfrenta a una serie de retos propios en la cual se desenvuelve y que, de una u otra manera, la coaccionan para propiciar cambios significativos en su interrelación con el entorno" (Valero, Patiño y Duque, 2013, p.13).

Cabe añadir que:

La educación contable colombiana a traviesa por nuevas exigencias, dificultades, complejidades y oportunidades en una verdadera formación del futuro profesional contable que pase del adiestramiento e instrucción técnica al desarrollo de competencias, formación pensamiento complejo, actitud propositiva que le permita identificar y resolver problemas. (Villarreal, Patiño y Duque, 2016, s.p.).

Referencias

- Valero, G., Patiño, R. y Duque, O. (2013). Competencias para el programa de Contaduría Pública: una aproximación conceptual. *Contaduría Universidad de Antioquia*, 62, 11-36.
- Villarreal, J., Córdoba, X. y Castillo, C. (2016) De la educación contable internacional al desarrollo de competencias. *Revista Espacios*, 37(33). Recuperado de <http://www.revistaespacios.com/a16v37n33/16373305.htm>